

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジシャンセミナーを受講をして、普段聞けない他院の症例、実践していることが聞けてとても参考になることがあります。

前田歯科医院は既にMTMシステムを取り入れていたため、その環境に感謝して仕事をしていきたいと思っています。

また、「クライアントのために」を一番に考えて、システムの改善、導入をしていかなければ「医院はよくなっていくかない」ので、これから自分から力を働かしていきたいと思っています。

KEEP28を医院の目標にしているので、そのためにはクライアントに(伝え)情報を歯科衛生士にならなければ、目標が達成できないので、自分自身のスキルアップは常に

していかなければいけないことを改めて実感しました。他の医院で、前田歯科医院にも取り入れていきましたことをたくさんあるので、院長と相談していきたいと思っています。

この3回目のセミナーを通して、モチベーションもあがり、今とても樂しく仕事をしています。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他医院の症例発表をきいて取り入れるべき事や改善点がみえてくる事がありました。明日院長に報告をして進化していくみたいです。またセミナーの講演時間だけでなく休み時間などに交流することができ、同じ悩みやこうした工夫をしているという情報交換をすることができるのも同じ目標を持った方がいいからこそだこのセミナーに魅力を感じています。MTMシステムが終わっているにも関わらず再評価②まだ期間中におこなうことができるのか…と不安がみる症例の意識の高い改善がうまくいきそう(スタッフを選んでまた甘えが反省点です)。他院の方々の情熱にまた火を灯されたように思いました。明日からまたがんばります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は前田歯科医院に就職して初めて MTM システムを知りました。セミナー受講前から口腔内写真撮影などは患者さんに行っていましたが、この方法の資料収集が患者さんにどんなメリットがあるのか、MTM システムを進めていくうえでどれくらい重要なのか、ということがいまいち理解出来ていませんでした。そんな中でこのオーラルフィジシャンセミナーを受講する機会をいただき、実際に本物の MTM システムを日吉歯科診療所で勉強させていただきました。正直まだ実際に担当の患者さんを持たせていただけない程の知識・技術・経験が身に付いておらず、今回のセミナーを学んだことをすぐ身近な患者さんに提供することが出来ない現状ではありますが、歯科衛生工とウラセニスによってどれだけ患者さんの歯を守ることが出来るのか、その為に修得すべき技術や知識が何なのかということが理解出来たので、モチベーションを高く持てて医院や自分が接することが出来る患者さんに少しずつ多く環元・提供できるものを増やしていく様に精していくたいと考えています。来年の 8 月にはベーシック歯周治療セミナーに参加させていただく予定なので、歯科衛生工にとって必須である PMTC の手技の部分も勉強させていただきたいと思います。本当に貴重な経験をさせていただきありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

当院は MTMシステムを取り入れていて、私が入社した時から既に流れはできており、その流れにただ幸いとも言っても過言ではあります。日吉歯科にセミナーで来て MTMの必要性（従来の治療の意味の無さ。）を知ることができ、入社してすぐカメラ（9方向3分以内）を練習し、サリバやカリオグラムも練習しました。今思うとMTMを行う上でカメラ、サリバ、DFは必須条件であるので通らなくてはいけない道であったのだと思いました。口腔内カメラに慣れては撮りやすい人の口であれば3分、撮りにくく人だと5~6分がかってしまっている現状で、失聴DHが2回目のOPセミナから帰ってきてカメラのコツなどを教えてくれたりして日々練習を重ねる毎日です。サリバテストの後にサリバコンサル（30分）を行うのですが、今の時代ではデジタルIQ高い患者や、色々なTVや雑誌を見て変な知識を持った人が色々な質問をしてきて、自分が答えた内容が果たして正しいのか、と迷う時も多々あります。自分がもつている知識は、アップデートしていくないと追いつかれてしまうと感じることもありますが伝える内容の核となる部分はやはりホームケアの大切さ、プラーカの悪悪性をいかにも伝えなくてはいけないなと思いました。OPセミナーにきてMTMの大切さ、従来の治療型医院の無意味さを痛感し、1人でも多くの方に当院に通う

続けて頂いて平均寿命＝健康寿命を目指したいです!!  
貴重なお時間 ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

、今回のセミナーを受講して、すぐまた刺激を受けました。私はDH歴8年目(2年目)ですが、私よりもDH歴が浅いみなさんが、しっかり考えて発言などをしており、もっと元気張らないといけないと感じました。患者さんはMTMの重要性をしっかり理解してもらうために、今まで以上に熱意を持って患者さんに重要性を伝えていく必要があると思いました。特に唾液検査を受けてもらうためにお伝えしていく必要があると思いました。特に唾液検査を受ける重要性を理解しないと患者さんに伝わらなければ、自分自身がしっかり唾液検査を受ける重要性を理解しないと患者さんに伝わらないことが他院の発表を聞いて分かりました。今後医院で実践していくにあたって、色々な医院の現状を聞いて参考になりますことがアリ山ありました。

相当数の患者さんが当医院を受診して良かったと言っていたような環境にやさようにはこれからしっかりMTMを実践していきたいと思います。DA腔内写真は練習していますが、まだ3分ではなく5分はかかるてしまうのが、もっと練習をし、患者さんが不快な思いのないように努めたいです。このセミナーを受講する前は、たぶん1時間かかると思っていたので、自分の技術が向上していくのにすごく準備を怠りました。歯科衛生士として、今回のセミナーを受講できること(とても貴重な経験ができる)で、連れて来てくれた先生に感謝したいです。今後もやりがいをもって歯科衛生士としてずっと働かれていくつもりと思いました。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

3回のセミナーを通してMTMの話をきいてうちの医院ではまだ用意してない画像システム"王道"を導入する準備できていますので医院スタッフ皆で同じ方②として準備していくよにしてきましたと感じました。

うちの医院が本当にできるよになろうか不確立点も多いため、他院の発表を聞いてMTMの必要性をしっかり説明して理解してもらいたい。そして自分のアピールもしない。導入したものもよく活用したい。ターゲットでいろいろ情報を抜きながらMTMに入会して行動するように思いました。これでできることに自分自身もたとえ写真撮影の練習をすればなく目標を決めてやれようとしています。

このセミナーを通して自分の得失をこのまま再確認しました気がします。これを良い方に取りました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回MTMセミナーを受講して、根拠性のある資料を持つことの大切さを学びました。

まだ症例でしかMTMを実践できていませんが…これから当医院でも取り組みいくので、がんばろうと思ふところです。

まずは口腔内からではなく始めたいのですが、8月2回目のセミナーで日吉歯科のOHのアドバイスに教えて頂きました。あとは毎日練習して3万点とれるようにします。

カリオグラム、OHIS、セルバリストの説明を患者さんにわかりやすく理解してもらいたいです。

3回目の症例発表では他院での鑑定に刺激を受けて私ももっとがんばろうと思います。ともに貴重な体験だったと思います。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

3回目のセミナーを受けて今までMTMをしてきたことをふりかえってみると、いろいろな疑問や不安などがある。自信をもってできていなかつたなと思ります。

でもセミナーを受けて疑問に思ったりや不安に思つたことなどをしっかりおしゃれしていくことができて、すごく前向きにまた診療室でMTMにとりくむことができそうだなと思します。

患者さんと向きあうことへの不安も、しっかり克服して自分自身の知識やスキルを身につけることで、ちゃんと向きあえるといふこともわかつてきて今までより克服にも身が入るようになったと思します。口腔内写真もはじめにと、いったところを見くなべてみると、だいぶよくなっている写真のどこがよくなないので、今からもうかづかづかうになつて升しようと思します。患者さんからも、きついと言われたので少し慣れてきたのかなと思します。

今後は写真やデジタルなどをみて患者さんが「今どういう状態で」今後どういくかにケア、メテナスしていくには歯をしっかり残していくのかを患者さんにわかりやすく伝えていくことができるなりたいと思します。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーを受講させて頂き、受講前よりも自信が持てつつになりました。特にMTMを実施するにあたって大事な患者さんの説明は、以前よりも自分で納得いく説明が出来るようになりましたと感じ、先るさんの反応も変わって初期治療がスムーズにすりめらかになりましたと思いました。ただまだ、完璧とは言えませんので、他医院さんの発表を聞きながらMTMを実施する上での同じ問題を抱えていることは有出来、改めて解決策をしつつと医院で話し合って新たなシステムを構築していくと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

3回目からのセミナー参加で緊張しましたが、9つの歯科(当院含む)の現状、症例を見て自分自身のモチベーション向上につながりました。

他の院で実施されている良い点、本院でも行いたいと思ふ。口腔内写真や、デンタル撮影も患者様(誰が撮ても)比較が行えるよう特訓します。  
(情報共有等)

予防の大切さを伝えること人の考え方を変えることも難しいですが、頑張っていこうと思って頂く方が一人でも多く増え、なにより、自分を含め院長・スタッフみんなが、頑張るぞ!と向上心を常に維持できるような環境づくりも大切だと感じました。

スタッフ全員で医院をよりよきよう務めることで結果患者様を喜んで頂けると思います。

貴重なお話を聴き頂き、有意義な時間でした。

一つの経験として今後も日々精進!!の誠心で頑張ります。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回 えみぞれの症例発表を見させて頂き、同じように皆さん頑張って口腔内写真やデジタル撮影を行ってレベルアップされており、更なる向上が必要な事を目当たりにしました。初診時と再評価時の違いを患者さんと一緒に共有できて、更にメインテナス時も良い状態が維持出来ていることを確認し合えるよう何度も撮影を継続していく為、患者さんに苦痛なく素早く撮影出来るコツを掴んで行きたいです。

また、カリオグラムとOHISの結果や改善策を患者さんは分かりやすく説明することによって今の状態から改善したいと患者さん側から思っていただけではなくアドバイスが出来る衛生士によるようシカくも口腔の健康が全身の健康に繋がり地域の方々が生き生きと生活できて当院に来て本当に良かったと思っていただけるような医院にしていきたいです。貴重なご指導ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

熊谷先生、日吉歯科診療所のスタッフの皆様、親切な御指導をありがとうございました。

MTM、OHISという言葉を今回のセミナーで初めて耳にし、勉強していく中で、自分が今まで行っていたDENTAL業務又、医院での治療が、その場だけの物であったり、根柢のない指導をしていたと強く感じました。

リスクセンサの大切さ、MTMの流れによるDr.治療が将来的に患者の人生を左右するという事も学べました。

まだまだ当院での診療体制に問題がありますが、今回の症例発表で“出した課題を医院全体が状況を共有し、解決できる様に努めていきたい”と思ひます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

衛生士1年目でこのような素晴らしいセミナーに参加する機会を頂き、院長にはとても感謝しています。

1回目のセミナーに参加した当時は5枚法は握っていたのですが、13枚法は握ったことがありませんでした。

2回目のセミナーに参加するまでにサンフォートさんのカムラを購入し、サンフォートさんのセミナーも受講しました。そのセミナーではミラーの動かし方など基本的な事を学ばせて頂きました。

2回目のセミナーでは日吉歯科のD.Hさんから自分の苦手としている所を中心に教えて頂きました。

この時に自分がいかに練習不足だったかを感じました。

医院に帰ってからはDAさんや受付の方に練習相手になってもらい出来るだけ毎日練習を重ねていきました。

そのおかげで9月には5分以内で規格性のある写真を撮影出来るようになりました。

MTMを実施するにあたり、DHのSRPの技術などがきちんとしていないとMTMの流れを行っても意味がないと思い、SRPのセミナーに参加したり、カリオロジーの教材を熟読したりと日々技術の向上と勉学にはげんでおります。

このセミナーに参加出来たことは私にとってかけがえのない宝物になりました。

また、このセミナーで素晴らしいDHの先生方に出会うことができ、とても嬉しく思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

第3回目のセミナーは各医院の発表という形で、他の医院の現状と日吉歯科の方からのご指摘の点と、技術的にも意識的にも甘さを実感いたしました。第1回のセミナーから半年近く経つと感じます。まだ口腔内写真やデジタルの技術も確立されていない為、しっかりと取扱いを決めて上での確実性のある技術が身につくよう精進してきました。MTMシステムは本当に良いシステムだと思います。私自身が患者の立場だからこそ、このシステムは医療を受けたときに患者の立場からしっかりとこのMTMのシステムを結構詳しく理解をしていたと思います。技術的な部分を説明をしていました。この篇はCETDにて資料や本を併用してCETDをしながら、勉強の方を増やしてCETDと一緒に。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回MTM導入後の他医院の発表を聞かせて頂いて、悩んでいた所が共感できたり、参考にしていく所で、改善しないとならない所などがわかりとても勉強になりました。

3回のセミナーを受講させて頂いて、予防の大切さがこれまでかどめてだけ大切なことをお教えて頂いたのでそれを今度は私たちが患者さんへいかりと伝えていきたいと思います。  
そして今までの治療中心の診療では歯科衛生士として患者さんの口腔内を守れていたかったということをMTMを始めて改めて感じました。まだまだ課題も多く難しい所もありますが、スタッフ全員で協力して頑張っていきたいと思います。  
自分自身も口腔内写真やレントゲンももっとスキルアップできる様に頑張ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

MTMについて、受講した衛生士に話を聞いて口腔内カメラなどを使、てみましたが、規格性をもつて撮影の事の難しさにおどろきました。

今回初めて受講をして口腔内カメラの大切さや自分の未熟さを改めて実感し、とても焦りを感じました。

みんなから一歩も二歩も遅れたスタートになりますが、帰ったらしつかりと本を読み、知識を身につけて、しつかりと患者さんと向き合えるよう頑張ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は歯科衛生専門学校の3年です。

来年の4月より衛生士として勤務させて頂く予定でいます。

このようなセミナーには初めて参加させて頂きました。

私自身、今年に入り、臨床実習を通して、山梨県内の歯科医院である話をになりましたが、予防を重要視した歯科医院というのは、ほとんどありませんでした。そのため、MTMというシステムも知りませんでしたし、予防をして、患者さんのこれまでの人生や年を取り、自分の歯で食べるようにならう考えがありましたが、ハニーハニー歯科にて内定を頂いてから日吉歯科診療所のことと知り、予防の徹底方に衝撃を受けました。

今回のセミナーで2日間の中で様々な医院の状況やMTMに移行するに当たって苦労された点、患者さんに納得して頂くためにいかに説明するかなど数ヶ月後から歯科衛生工として働くのにとても下めになるお話を学びました。

また、多くの先生方やDHの方のお話は私にとってすごく刺激的で有意義な時間となりました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のセミナーでまず心に残るのは 熊谷先生が最初に話された "KEEP28" の話でした。言わんとすれば"確かに一本でも歯を失えばそこから崩壊する可能性がでてくるので、8020ではなく、一本もなくならないように"。

考え、患者さんに説明し、一体とな、を目指して"みなけみは"なうよ"を思いました。

今回、他の医院の実践も見させてもらったり、自分たちの足らない所、似たような問題を抱えているところ"のみ"、とても参考になりました。

これを、医院に持ち帰り、今日来らなか、オースタッフとも分から合

みんなで話し合って、また勉強、練習しないといけないよ」と云々

日々ありますので、努力していかなければいけないと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

MTMがやめてから今この医院に勤めはじめてから  
今まで、色々な壁にぶつかりました。  
まずは規格性のある資料取りです。日々のトレーニングで  
解消されてしまいますが、開口量が少ない人や  
歯列の関係で時間がかかることもあります。  
もと色々なケースに対応できるようにしていきたいです。  
次に知識と技術面です。  
色々な本を読んで情報を得ていますが、技術面は  
関してはフリーのDHさんのセミナーに参考にしていっています。  
エクシスに基づく予防がどのようにスケーティングRPの  
セミナーに参考してます  
色々な壁にぶつかって今の私はまだ構築されていませんが、  
今後は患者さんの10年20年とそのときの口腔の健康を  
守るサポートができるDHエンジニアだと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

4年前に同じセミナーを副院長と受講して  
復習ました。当時はシステムを作り上げる事もできなく  
技術や知識も全くないでなく、ただやめていたりの感じでした。

できない事の理由が何は多分、いくつもできるであります。

できる為の努力といふものが、ながったのに"と思ひます。

今回 再び、このセミナーを受講し、本当に患者さんに大切な事を  
教えると予防といつ以外はなく、どのように進む事が、進まないを  
改めて見いだせています。

生涯を通じて自分の歯でいつの日まで食べ、話すからこそ生きていける  
本当にあり前のこと実現でするために、私のために頑張る  
人がいることが多いです。

やはりそれが自分自身をやめさせて努力をしていく感じが思ひます。

今回もありP&Tございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

以前、6~7年前にも 育成セミナー や、見学セミナーに  
参加させて頂いた。MTMの良さを知りました。  
しかし、その医院を離れて、私が普通の歯科医院  
に戻る事になりた時に、「正しい治療、がで玉になら!!」  
「虫を守れ!!」といふ思い、方針性のちがいを日々  
もんもんと、ストレスをかかえながら進む羽目でした。  
この度、幸運にも又、お声をかけて頂き、OPセミナー  
参加させて頂いた事、とても感謝しております。  
こちらの中玉は、奥歯で18.3合療部で御手洗頂いた  
MTMの流れが、スムーズに行えた様に、全力サポート  
して貰ったと思つります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所